
Уважаемые избиратели Чувашской Республики!
Ждём Вас на избирательных участках 13 сентября с 8 до 20 часов. 

Ваши голоса определят будущее нашей родной Чувашии!

Окончание на 2-й стр.

Вопросы 
к минобразования
Праздничное событие – открытие нового школь-

ного учебного года в Чувашии получилось с горчин-
кой. Так, из-за срыва сроков капитального ремонта в 
Вурнарской школе №1, где обучаются 817 учеников, 
был сорван и новый учебный год. Крайнего нашли 
быстро. В отставку ушёл глава администрации Вур-
нарского района Леонид Николаев. Оказалась не го-
това к новому учебному году и одна из шумерлинских 
школ. Проблемы испытали и ряд школ в других райо-
нах республики.

На нашей памяти такое произошло впервые. Пра-
вительство республики в этом вопросе проявило 
свою несостоятельность. Понятно, что врио Главы 
республики занимается своей избирательной кам-
панией, ему некогда. Но ведь в правительстве есть 
ответственные лица за социальный блок. Понесут ли 
они какую-либо ответственность? Мы считаем, что 
правительство должно отдельно рассмотреть зло-
бодневный вопрос по открытию учебного года и при-
нять соответствующее постановление. В нём должны 
быть прописаны меры по недопущению повторения 
ситуации.

Вызывают вопросы и следующие моменты. В Чу-
вашию пришли федеральные деньги на организацию 
горячего питания школьников начальных классов. Ре-
спублика отрапортовала, что горячее питание будет 
во всех школах. Выходит, поторопились с докладом. 
Ведь в школах, где учебный год сорван, его нет. 

Почему-то на приём пищи младшеклассниками 
отведено всего десять минут. Дети – непоседы. Они 
не могут как роботы беспрекословно выполнять все 
указания учителей. Не все будут успевать позавтра-
кать или пообедать. В тему и такой нюанс. Как может 
нормально функционировать детский организм, если 
перемена между уроками всего пять минут. Даже в 
туалет посикать ребёнок не успеет сбегать…

Наблюдаются перекосы и в классном руководстве. 
Как только учителя узнали, что за классное руковод-
ство будут доплачивать по пять тысяч рублей, появи-
лись «многостаночники». Ушлые педагоги стали руко-
водить сразу двумя классами, в надежде на двойное 
вознаграждение. Но ведь возрастает и нагрузка, кото-
рая в связи с пресловутой оптимизацией у педагогов 
итак немаленькая. Тут явно проглядывается поле дея-
тельности для контролирующих органов. 

И последнее. Из-за выборов школы на неделю 
будут выбиты из графика. 4 сентября на своём засе-
дании республиканский оперативный штаб по коро-
навирусу принял решение о введении в школах дис-
танционного обучения на период выборов с 11 по 13 
сентября. Связано это с тем, что в большинстве школ 
располагаются избирательные участки. И чтобы не 
допустить пересечения школьников с избирателями, 
в пятницу и субботу дети будут учиться дома. 

Вот и очертился круг вопросов к министерству об-
разования. Сколько школ в республике оказались не 
готовы к новому учебному году? В каких школах и 
почему нет горячего питания? Какими нормативами 
регламентируется всего 10-минутная продолжитель-
ность приёма пищи в школьных столовых? Чем обо-
снованы короткие пятиминутные перемены? Сколько 
ставок за классное руководство может получать один 
педагог? Получим ли мы на них ответы? И когда? 

Хвалебные речи и доклады чиновничества с три-
бун, это, конечно, хорошо. Но как бы за этим не про-
глядеть настоящий развал системы образования. А 
там, глядишь, и до пробелов в воспитании личности 
молодого поколения не далеко…

А. Виноградов.

13 сентября в большинстве регионов со-
стоятся выборы в местные органы власти. 
Выборы охватывают 59 миллионов изби-
рателей. Им предстоит голосовать на фоне 
обострения социально-экономического кри-
зиса, нарастающего обнищания граждан. В 
условиях резкого падения экономики, стре-
мительного роста безработицы и вымира-
ния страны. Нас ждёт не просто голосование 
за то, кому и как управлять регионами. Нас 
ждёт очень важный выбор. Выбор, от кото-
рого напрямую зависит судьба Отечества.

Одна идея – продолжение губительного 
криминально-олигархического курса. Она объ-
единяет «партию власти» и состоящую из та-
ких же приверженцев дикого капитализма «не-
системную» либеральную псевдо-оппозицию. 
Объединяет тех, кто 
своей политикой про-
воцирует социальную 
дестабилизацию и 
смуту, и тех, кто мечта-
ет погреть на них руки. 
Повести Россию по 
разрушительному пути 
майдана, на который 
уже столкнули Украину 
и пытаются туда тол-
кнуть Белоруссию.  

Другая идея – та, 
которая заявлена в программе КПРФ и наших 
союзников. Это идея укрепления Державы на 
основе подлинного суверенитета, успешного 
самостоятельного развития. Идея социальной 
справедливости, поддержки человека труда, 
молодых семей, детей, студентов и пенсио-
неров. Всех тех, кто обворован и унижен ны-
нешней социально-экономической политикой, 
многочисленными поборами, откровенным бар-
даком и грабежом в сфере ЖКХ, вероломной 
пенсионной «реформой». Безответственным 
отношением власти к экологическому состоя-
нию регионов России, к их прекрасной природе 
и богатейшим ресурсам, используемым не на 
благо народа, а для баснословного обогащения 
толстосумов.

Если мы ответственно отнесёмся к предстоя-
щим выборам, это позволит не только решить 
вопрос о местной власти в интересах большин-
ства. Это даст обществу возможность сказать 
твердое «Нет» антинародному курсу и сде-
лать уверенный шаг к его мирному измене-
нию.  

Кризис, резко обострившийся на фоне коро-
навирусной инфекции, окончательно высветил 
несостоятельность курса, проводимого в Рос-
сии под диктовку транснационального капита-
ла и горячо одобряемого антикоммунистами и 
русофобами всех мастей. Во втором квартале 
нынешнего года российская экономика сократи-
лась на 8,5%. Одновременно с этим тают сырье-
вые доходы российской казны. Снижению миро-
вых цен на нефть и газ сопутствуют сокращение 
спроса на них и обвал в сырьевой сфере. До-
быча полезных ископаемых в 2020 году упала 
у нас на 15% по сравнению с 2019-м. В начале 

2000-х на Россию приходилась почти половина 
закупаемого европейскими странами газа, а се-
годня – всего 28%. «Сырьевая игла», с которой 
страна, вопреки обещаниям власти, так и не 
слезла, ломается на наших глазах. Но те, кто 
управляет российской экономикой, не могут 
и не желают предложить ничего взамен.

Альтернатива тупиковой политике есть только 
в антикризисной программе КПРФ. Это развитие 
высокотехнологичных отраслей производства, 
поддержка современной науки, образования, 
медицины, отечественного агропромышленного 
комплекса. Для их стимулирования и достойного 
финансирования как на федеральном, так и на 
региональном уровне у страны есть и кадро-
вый потенциал, и финансовые ресурсы. Но 
нет политической воли со стороны тех, кто 

сегодня принимает 
управленческие ре-
шения, и тех, от кого 
зависит содержание 
принимаемых зако-
нов. Вот ключевой 
вопрос предстоящих 
выборов. Одолеть 
кризис мы сможем 
только при условии, 
что этот вопрос будет 
решен в пользу нашей 
программы развития.   

Кризису неизбежно сопутствует стремитель-
ное обнищание. Половина наших граждан 
живет на 7 долларов в день. Это уровень 
доходов, приближающийся к показателям 
отсталых африканских стран. После оплаты 
услуг ЖКХ и внесения других обязательных пла-
тежей на руках у россиян остается в среднем 17 
тысяч рублей – по сути, нищенские деньги при 
нынешних ценах.  

Всё это прямо способствует вымиранию 
страны. И прежде всего – традиционных рус-
ских регионов. Подтачивается демографи-
ческий, социальный и культурный стержень 
Державы, без которого не способно устоять 
наше государство и не может уцелеть ни 
один из населяющих его народов.

Россия переживает самую настоящую демо-
графическую катастрофу. Удручают и данные 
Всемирной организации здравоохранения: Рос-
сия вышла на третье место в мире по количе-
ству самоубийств на 100 тысяч населения. А по 
числу самоубийств среди мужчин наша страна 
оказалась на первом месте.

КПРФ – единственная политическая сила, 
в программе которой заявлены реальные 
меры по спасению страны от демографиче-
ской катастрофы. Мы потребовали внесения 
в Конституцию целого ряда принципиаль-
ных поправок, касающихся ключевых соци-
альных вопросов и направленных на защиту 
здоровья граждан, на принципиальное улуч-
шение условий их жизни. На существенное 
усиление поддержки семей с детьми, каждая 
пятая из которых сегодня официально при-
знана нищей.

Г.А. Зюганов: 
«Сплотимся для сражения за Родину!»

Обращение к гражданам России
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2 9 сентября 2020 года      ¢   ¹34 (1071) 

Окончание. Начало на 1-й стр.

Но власть, по сути, остаётся глухой 
к нашим требованиям и продолжает 
цепляться за обанкротившуюся поли-
тику, затягивающую страну в пучину 
кризиса. Вместо предложенной нами 
внятной программы роста и усиле-
ния социальной составляющей госу-
дарственной политики, финансово-
экономический блок правительства 
навязывает свой ответ на кризис, лишь 
способствуя его усугублению. Этот от-
вет состоит в урезании расходов, от 
которых зависит безопасность госу-
дарства и благополучие народа.    

Расходы бюджета планируется 
уменьшить на 1,4 триллиона рублей в 
следующем году, на 1,9 триллиона – в 
2022-м и на 1,3 триллиона – в 2023-м. 
На 10% будут урезаны расходы на под-
держку экономики, почти на треть – фи-
нансирование госпрограммы развития 
промышленности. В среднем на 10% 
сократятся в следующие три года 
затраты на такие ключевые про-
граммы, как развитие медицины, 
образования и космической отрас-
ли, а также на программы развития 
стратегически важнейших регионов 
– Крыма и Дальнего Востока. А про-
грамма по созданию дополнитель-
ных мест в школах, выполнение ко-
торой обещали начать в этом году, 
и вовсе замораживается.    

Именно КПРФ настойчиво защи-
щала и продолжает защищать ин-
тересы тех, кто всю жизнь честно 
работал на благо страны, а сегодня 
обманут и унижен пенсионной «ре-
формой». Только мы отстаиваем 
социальные права «детей войны», 
постоянно требуем усилить их под-
держку и увеличить их пенсии. Только 

в нашей программе и в предложен-
ных нами поправках в Основной за-
кон содержатся меры, способствую-
щие реальному улучшению жизни тех 
граждан, которые наиболее уязвимы 
социально.

Составители бюджета уверяют: 
увеличить государственные расходы 
нельзя, нет финансовых средств. 
Но это неправда. Впервые в истории 
наши золотовалютные резервы пре-
высили 600 миллиардов долларов. 
В рублях это сегодня 44 триллиона – 
сумма, в два с лишним раза превыша-
ющая размер текущего федерального 
бюджета. А стране, столкнувшейся с 
эпидемией коронавируса, которая 
окончательно высветила порочные 
последствия либеральной «опти-
мизации» в медицинской сфере, 
доказывают: на поддержку здраво-
охранения недостаточно средств.  

В нынешнем году отток капитала 
из России ускорился по сравнению с 
прошлогодним в 1,5 раза. За первые 
7 месяцев 2020-го в зарубежные банки 
и офшоры выведено 35 миллиардов 
долларов или 2,5 триллиона рублей. 
То есть сумма, составляющая от расхо-
дной части бюджета больше тех 10%, 
на которые правительство собирается 
урезать финансирование важнейших 
программ. Достаточно остановить 
бесконтрольный вывод финансо-
вых ресурсов за кордон, чтобы от-
пала всякая необходимость урезать 
бюджет. 

Кабинет министров упорно отка-
зывается направить средства фонда 
национального благосостояния на 
поддержку экономики и социальные 
программы. И при этом постоянно на-
ращивает займы в зарубежных банках. 
Такая финансовая политика может 

привести к повторению дефолта 1998 
года, поставившего Россию на грань 
катастрофы.

Мы – единственная политическая 
сила, которая предложила конкрет-
ный план оздоровления финансо-
вой системы и формирования пол-
ноценного бюджета развития. 

52% участников недавних социо-
логических опросов признаются, что 
недовольны условиями своей жизни, 
а каждый четвёртый считает их кате-
горически неприемлемыми. Почти по-
ловина уверена, что страна движется 
по абсолютно неверному пути. Власть 
понимает, что такие настроения, не-
избежные при том курсе, который на-
вязали народу, могут прямо сказаться 
на итогах выборов. Поэтому она пере-
краивает избирательное законода-
тельство, усиленно препятствуя реги-
страции наших кандидатов с помощью 
«фильтров» и прочих ухищрений. И 
под надуманными предлогами растя-
гивая голосование на несколько дней, 
что практически исключает возмож-
ность полноценного контроля со сто-
роны наблюдателей на избирательных 
участках. Это прямой путь к манипуля-
циям и подтасовкам. 

Мы настоятельно призываем 
всех голосовать только 13 сентя-
бря – именно в тот день, который 
официально объявлен днём выбо-
ров, и в который мы сможем обе-
спечить необходимое наблюдение 
за подсчётом голосов избирателей. 
Это единственный способ избежать 
блефа на участках или хотя бы за-
труднить его возможность.

Но мы знаем: в условиях кризиса 
капиталистической системы, необ-
ратимость которого всё очевиднее, 
наши принципы становятся всё бо-

лее востребованными как в России, 
так и во всём мире. Правда истории 
на нашей стороне. И мы никогда не 
свернём с пути, который указывает 
нам трудная и переломная эпоха. С 
пути к возрождению общества со-
циальной справедливости, чей иде-
ал – благополучие каждого, а не вы-
года кучки нуворишей.

Вот главные лозунги, под которыми 
мы идём на предстоящие выборы:

- Даёшь власть трудовому народу!
- Работу! Зарплату! Уверенность в 

завтрашнем дне!
- Бесплатное образование и меди-

цину — для всех!
- Недра — достояние общества, а 

не кормушка олигархов!
- Антикризисная программа КПРФ 

– выход из тупика!
- Хаос начинается с майдана, кри-

зис – с коррупции!
- За правительство национальных 

интересов! Дорогу «красным губерна-
торам» и народным предприятиям!

- Фальсификация выборов – изме-
на Родине!  

- Путь России – вперёд, к социализ-
му!  

Каждый, кому небезразличны бу-
дущее страны, собственная судьба 
и судьба близких, обязан осознать: 
исторический вызов, с которым мы 
столкнулись, делает выборы не про-
сто голосованием за кандидатов и по-
литические силы. Сегодня выборы – 
это сражение за Родину, для которого 
мы обязаны сплотиться. Сделаем это 
и победим!  

Г.А. ЗюГАНОВ, 
Председатель ЦК КПРФ, 

Руководитель фракции КПРФ 
в Государственной Думе.
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«Дети войны» 
поддержали кандидатуру 

Александра Андреева 
на пост Главы республики
В помещении Чувашского рескома КПРФ состо-

ялось расширенное заседание Правления Чуваш-
ского республиканского отделения Общероссий-
ской общественной организации «Дети войны». 
Участники заседания рассмотрели один вопрос: о 
поддержке на выборах  кандидата на должность 
Главы Чувашской Республики Александра Ан-
дреева и депутатов от КПРФ на выборах в органы 
местного самоуправления.

Присутствовавший на мероприятии первый 
секретарь Чувашского рескома КПРФ Валентин 
ШУРЧАНОВ разъяснил особенности проведения 
предстоящих выборов и ответил на вопросы из 
зала.

Александр Андреев рассказал собравшимся о 
себе, о работе в качестве депутата Госсовета Чу-
вашии и озвучил основные тезисы своей предвы-
борной программы.

Все выступившие в прениях единодушно вы-
сказались в поддержку кандидатуры Александра 
Андреева на предстоящих выборах Главы респу-
блики. Было принято соответствующее постанов-
ление.

В.А. Степанов, 
председатель Правления 
ЧРО ООО «Дети войны».

«Не ПОЗВОлИМ ПРОДАТь 
ЧуВАшИю!»

Как в воду глядел секретарь Чувашского ре-
скома КПРФ, депутат Госсовета Чувашии Алек-
сандр Андреев, когда во всеуслышание заявлял: 
«Не позволим продать Чувашию!». Речь идёт не 
только о китайцах, про которых мы много писали. 
А о том, что новая власть в республике начала 
выполнять свои обязательства по обогащению 
структур, близких к Аксакову, используя бюджет-
ные средства. Что имеется ввиду?

Недавно прошла информация о том, что Мини-
стерство финансов Чувашии планирует привлечь 
коммерческие кредиты на общую сумму 3 млрд. 
700 млн. рублей. Всего 4 кредита: 1,2 млрд. ру-
блей, два по 1 миллиарду и 500 млн. рублей. Пер-
вые три - 3,2 млрд. рублей берутся сроком на один 
год, а 500 млн. рублей – на полгода. Максимальная 
ставка – 5,25% годовых. Все эти средства напра-
вят на финансирование государственного долга.

Встаёт вопрос: каким образом? «Чувашкре-
дитпромбанк» благополучно обанкрочен не без 
участия властей. Значит, будут привлекаться 
другие банки, находящиеся за пределами респу-
блики. И сколько же, интересно, эти чужие нам 
банки заработают на процентах? Давайте посчи-
таем хотя бы округлённо. 5% годовых с 3,2 млрд. 
рублей – это порядка 168 млн. рублей. Да ещё с 
500 миллионов – 13 миллионов рублей. Сложим 
и получим 180 млн. рублей из нашего республи-
канского бюджета.

Много это или мало? Достаточно. Поскольку 
180 млн. рублей это годовой бюджет одного муни-
ципального района Чувашии! Вот в какую сумму 
выливается обслуживание госдолга. И кто-то на 
этом обогащается. Значит, лозунг «Не позволим 
продать Чувашию!» остаётся актуальным.

С. Петров.

НужНы ГОлОСА? КлАДИ 
люДей В бОльНИцы!

Ничто не меняется в жизни. Накануне выбо-
ров ответственные за их исход от чиновничества 
и партии власти на всю катушку используют свой 
административный ресурс. О чём речь?

В нашу редакцию звонят читатели из районов 
республики. Их возмутила так называемая «забо-

та» медиков о больных. Людям настойчиво пред-
лагают ложиться в больницы накануне выборов. 
До того койко-места в больницах пустовали, а тут 
вдруг все должны как бы разом заболеть! 

Секрет прост. В лечебных заведениях будут 
созданы временные избирательные участки. Боль-
ные будут голосовать под присмотром главврачей 
и остального медперсонала. Понятно, за кого. В 
пятницу проголосуешь, тебя выпишут. Положат 
нового больного. Он тоже проголосует. Карусель.

Выходит, власть по-прежнему готова на всё 
ради достижения нужного результата на выборах. 
Мы за честные выборы и считаем аморальным, 
когда ради получения дополнительных голосов 
избирателей людей кладут в больницы.

С. Петров.  

СуДИМОСТь – Не КлейМО
Одна городская газета в Чебоксарах как сен-

сацию преподнесла новость о том, что среди 
кандидатов в депутаты городского Собрания де-
путатов 15 судимых. Около половины из них вы-
двинуты КПРФ. А вот в ЛДПР и «Единой России» 
таковых будто бы не имеется. 

Давайте будем объективны. От коррупцион-
ных скандалов, связанных с представителями 
нынешней власти, сотрясаются все местные 
СМИ. Достаточно назвать бывшую главу горо-
да Клементьеву да ряд депутатов-единороссов. 
Просто в нынешнюю избирательную кампанию 
партия власти с учётом её падающего рейтинга 
решила слегка очиститься и избавилась от части 
судимых кандидатов, не выставив их в отдельных 
избирательных округах. Подобных округов по ре-
спублике набралось более двухсот!

А КПРФ не закрывает глаза на суровую дей-
ствительность. Если была у человека судимость, 
мы её указываем, как того требует избиратель-
ное законодательство. Мы даём судимым шанс 
искупить свою вину и доказать свои деловые спо-
собности. Избиратели разберутся, кто чего стоит 
на самом деле.

Судимость сама по себе – не клеймо. Сегодня в 
тюрьмах сидят гораздо больше граждан, чем в со-
ветское время. Отсидев срок и выйдя на свободу 
с чистой совестью, они должны иметь шанс вер-
нуться в общество полноправными гражданами.

В. Макаров.
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Нас, бывших учеников Вурнарской 
средней школы №1, беспокоит будущая 
судьба музея школы «Память».

Музей был создан в 2005 г. после 
присвоения школе имени Героя Социа-
листического Труда, учителя математи-
ки И.Н. Никифорова, более 40 лет про-
работавшего в школе. Музей успешно 
функционирует, пополняется новыми 
экспонатами благодаря неутомимой за-
боте его хранительницы Бобиной Ната-
льи Рэмовны.

В школе ведётся ремонт, после кото-
рого может сократиться музейная пло-
щадь.  

Без музея никак нельзя. Он нужен 
всем. Пусть дети знают, сколько необык-
новенных, увлечённых людей прошло 
через школу. Любовь к Родине рождает-
ся из любви человека к тому месту, где 
он родился и вырос. Эстафета должна 
передаваться из рук в руки, из уст в уста. 
Без прошлого нет будущего. И сколько 
лет будет существовать школа, столько 
и музей. 16 октября школе исполнится 
100 лет. Соответственно, в дальнейшем 
количество материалов и экспозиций бу-
дет только возрастать.

Для сохранения музея необходимо 

обозначить и юридически утвердить в 
уставе школы его статус как структурного 
подразделения учебного заведения. 

Недопустимо, чтобы музей постигла 
участь «Аллеи дружбы», которая была 
посажена гостями при открытии музея 
в 2005 году, а через какое-то время уни-
чтожена.

Мы не хотим быть и не будем «Ива-
нами, не помнящими родства». Как 
сказал замечательный поэт Николай 
Рубцов: «За всё добро расплатимся до-
бром, за всю любовь расплатимся лю-
бовью».

Алевтина уткина (Никифорова),
а также выпускники школы разных 

лет: 
Р. Кожаева (Никифорова), 

В. Тихонов, В. Никин, А. Храмкин, 
В. Кулаева (Чернова), В. Якимов, 

В. Кабачков, Н. Стеклова 
(ластухина), л. Клюков, 

В. Зеленцов, Н. Яхварова (Троицкая), 
Г. Автономова, л. Александров, 

ю. Александров, В. Севастьянов, 
ю. Селенин, В. Захаров,О. 

Мидукова (Захарова), Т. шувалова 
(башкирова), П. Разумов, Г. Кузьмин 

и другие.

Состоялся расширенный Пленум Вурнар-
ского райкома КПРФ. На нём присутствовали 
секретари первичных отделений, кандидаты в 
депутаты в органы местного самоуправления 
от КПРФ, распространители печати, активи-
сты и сторонники партии.

Открывая заседание, первый секретарь Вур-
нарского райкома КПРФ Фёдоров Антон Влади-
мирович вручил активистам памятные медали ЦК 
КПРФ «100 лет образования Чувашской Автоном-
ной области – Чувашской АССР».

«Избирательная кампания вступает в заверша-
ющую стадию, свой выбор жители республики сде-
лают 13 сентября, – начал своё выступление А.В. 
Фёдоров. – Главный документ для наших действий 
сейчас – это Программа КПРФ «10 шагов к достой-
ной жизни». Нашей группе агитаторов необходимо 
разъяснять избирателям конкретные позиции этой 
программы. Смело продвигать наших представи-
телей в органы власти. Без совместных действий 
с общественными организациями, без коллектив-
ных обращений, без протестных движений острые 
социально-экономические проблемы не решить».

Он напомнил, что кандидатом на должность 
Главы Чувашской Республики от республиканско-
го отделения КПРФ выдвинут Андреев Александр 
Михайлович – депутат Государственного Совета 
Чувашской Республики, секретарь республикан-
ского комитета КПРФ. И добавил: мы должны по-
могать ему проводить встречи с избирателями. 

Член райкома Леонид Абашев говорил о про-
шедшей конференции Вурнарского районного 
отделения КПРФ, на которой кандидатами в де-
путаты в органы местного самоуправления были 
выдвинуты 12 человек. Это достойные кандида-
туры. К сожалению, из-за грубого администра-
тивного давления кое-кому пришлось сойти с 
дистанции. И назвал тех, кому удалось пройти 
процедуру регистрации. Это – Фёдоров Антон 
Владимирович, первый секретарь райкома пар-
тии, член рескома КПРФ; Илларионов Апполон 
Федотович, помощник депутата Государствен-
ной Думы РФ В.С. ШУРЧАНОВА, председатель 
контрольно-ревизионной комиссии районого от-
деления КПРФ; Тимошин Владимир Васильевич, 
секретарь райкома по организационно-партийной 
работе; Чугунников Иван Игнатьевич, член бюро 
райкома КПРФ, заслуженный работник культуры 
Чувашской АССР; Петров Геннадий Ефремович, 
член бюро райкома КПРФ; Михайлов Анатолий 
Иванович, секретарь райкома КПРФ по пропаган-
де; Ильин Рафаил Леонидович, молодой комму-
нист Чирш-Хирлепского первичного отделения 
КПРФ. Все они готовые достойно пройти избира-
тельный марафон и стать депутатами.

Очень жаль, что на российском уровне депу-
таты от партии власти даже в год 75-летия Вели-
кой Победы не пожелали повернуться лицом к 
победителям, в том числе к «детям войны», ра-
ботавшим в малолетнем возрасте практически 
наравне со взрослыми. Они тоже ковали победу, 

трудясь с утра до ночи на полях, у станка на пред-
приятиях, – посетовал в своём выступлении член 
райкома КПРФ И.И. Чугунников. «Едросы» раз за 
разом отклоняют проект закона о «детях войны» 
только из-за того, что его выдвигают коммунисты. 
Во многих городах и деревнях по всей стране в 
честь самоотверженных молодых героев трудо-
вого фронта возводят памятники, скульптурные 
композиции, открывают музеи. Перенять подоб-
ный опыт не помешало бы и в нашей республи-
ке. К этому благородному делу просто обязаны 
подключиться властные структуры, а обществен-
ные организации, все неравнодушные граждане, 
кому дорога Победа и героические подвиги наших 
предков, всегда готовы помогать.

«Мы достойно отпраздновали у себя 75-летие 
Победы советского народа в Великой Отечествен-
ной войне, – рассказал представитель Чирш-
Хирлепского первичного отделения КПРФ Рафа-
ил Ильин. – Пандемия и карантин не помешали. 
Коммунисты и сторонники КПРФ, присоединяясь к 
Всероссийской акции «Сад Победы – Сад жизни», 
посадили весной в честь павших воинов много зе-
лёных насаждений. Многие сельчане участвова-
ли в организации Парка Победы. Мы установили 
флагштог с Копией Знамени Победы рядом с па-
мятником, установленным в честь воинов, павших 

в Великой Отечественной войне. Хотим, чтобы ря-
дом с памятником был установлен не только стенд 
с именами павших воинов, но и тех, кто участвовал 
в войне, но со временем ушёл из жизни».

Местных коммунистов тревожит неисполне-
ние властями своих обещаний. В частности, во 
время отчёта главы администрации сельского 
поселения в феврале текущего года было обе-
щано функционирование автобусного маршру-
та Вурнары – Чирш-Хирлепы. После летальных 
исходов в ДТП на трассе между Калинино и 
Чирш-Хирлепы восстановили движение Вурнары-
Аликово. А установленная на трассе камера ви-
деонаблюдения не функционирует, обещанного 
вышестоящими органами «лежачего полицейско-
го» до сих пор нет. «Неразрешимых проблем не 
бывает, если проявится добрая воля и уважение 
к людям, но только не за счёт здоровья и жизни 

людей, – подчеркнул Рафаил Ильин. – Нам бы 
хотелось, чтобы на уровне администраций сель-
ских, городских поселений, вплоть до населён-
ных пунктов рассматривался такой вопрос, как 
присвоение звания «Почётный гражданин» – с 
включением положения о нём в Устав поселений. 
Почётных тружеников у нас не мало. Все мы гор-
димся своими предками, своей малой Родиной, 
где родились, выросли, живем. Предлагаю, чтобы 
у сельских поселений (сёл, деревень) были свои 
уставы, геральдика, гимн. Во многих местах это 
давно имеется. Мы знаем даты основания своих 
сёл, деревень. Желательно в этот праздничный 
день поощрять лучших жителей, внёсших опреде-
лённый вклад в общее дело. Это можно решать 
на низовом уровне». 

Выступавшие затронули также жилищно-
бытовые, экологические, социальные проблемы. 
Так, В.В. Тимошин отметил, что в посёлке Вурна-
ры нет собственного морга, а по улице Ашмаро-
ва нет тротуаров. А.И. Михайлов акцентировал 
внимание на Вурнарской больнице: сердечных 
больных направляют в город Шумерля, а с пере-
ломами – в Канаш. В посёлке единственная речка 
Вурнарка и та загажена. Поселковй совет никаких 
мер не принимает,– посетовал Г.Е. Петров. И.И. 
Чугунников заострил тему «детей войны».

Член райкома КПРФ А.Ф. Илларионов говорил 
о положении в стране, которое на муниципаль-
ном уровне не улучшается. «Недавно прошло 
так называемое Всероссийское голосование по 
поправкам в Конституцию РФ. От КПРФ предла-
галось 15 концептуальных пунктов. Чтобы при-
родные ресурсы, недра принадлежали всему 
народу, но не олигархам. Не справедливо, когда 
10% населения владеет 85% богатств страны. 
Почему народ все годы нищенствует и выживает 
на грани? – вопрошал Апполон Федотович. – Все 
знают: пенсионная реформа Правительства гу-
бительна, но власти заблокировали проведение 
референдума. Мы уже лет десять предлагаем, 
чтобы жилищно-коммунальные услуги не превы-
шали 10% совокупного семейного дохода – не 
принимают. Предлагаем закрепить за органами 
местного самоуправления такую долю налого-
вых доходов, которые гарантируют им возмож-
ность исполнения своих полномочий, но про 
правительственные депутаты в парламентах 
и это отвергают. Власти оптимизировали обра-
зование, здравоохранение. Ликвидирован «Чу-
вашавтотранс», страдает всё население респу-
блики. Почему всё это происходит? Потому что 
власть глуха к населению. Мы же, представители 
трудового народа, готовы взять на себя весь груз 
ответственности».

М.А. Васильев,
 секретарь Вурнарского райкома КПРФ 

по идеологии.

На снимке: местные коммунисты 
на экологическом субботнике.

Партийная жизнь

За социальную справедливость и достойную жизнь!

Школьному музею «Память» быть! ИЗ ПОЧТы
Убеждён, что строительство у 

нас – самая отсталая отрасль в 
сравнении с 90-ми годами про-
шлого столетия. Особенно капи-
тальное строительство, которое 
сегодня практически заморожено. 
Строится только жильё и по отдель-
ным заказам – торговые центры. А 
жилищное строительство надо вести 
и в Канаше Алатыре Шумерле. По-
чему мы не строим социальное жи-
льё в названных городах? Развитие 
райцентров это как раз и есть строи-
тельство социального жилья. Денег 
нет? Надо искать. Зачем, к примеру, 
власти вбухали в Красную площадь 
в Чебоксарах полтора миллиарда 
рублей? Для народа что ли. Найдите 
лучше народу работу, чтобы он был 
занят.

В. Киселёв.

Мы категорически против опти-
мизации здравоохранения. Хвалят-
ся власти, что какие-то больницы в 
Чебоксарах строят. Хорошо, но этого 
мало. Вот я живу в Гарте. Заболею, 
например, надо ехать в райбольницу 
в Порецкое. А там врачей почти не 

осталось, оттуда переправляют меня 
в Шумерлю. А если серьёзное забо-
левание – пошлют в Чебоксары. Это 
же сколько денег мне, простому пен-
сионеру, придётся потратить на одни 
только переезды?! Вот и получается, 
что оптимизация лишает сельское 
население доступного медицинского 
обслуживания.

О. Александров.

Чтобы судить о действиях ре-
спубликанских и местных властей, 
не стоит далеко ходить. Надо про-
сто проехать по дорогам. Если в со-
ветское время поля во всех районах 
Чувашии возделывались, колосились 
хлеба, росла картошка, свёкла и ка-
пуста, то сегодня поля по обе стороны 
дорог сплошь зарастают гигантскими 
сорняками, кустарником и деревьями. 
Природа пустоты не терпит. Глядишь, 
скоро стараниями правительства вся 
территория республики превратится 
в лесную зону. Тут как раз подоспе-
ет закон о введении налога на сбор 
грибов и ягод. Вот народ заживёт-то! 
Чего хотели, то и получили. На выбо-
рах надо думать, за кого голосовать. 
Тогда и жить будем лучше.  

Г. Порфирьев.  
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С днём рождения:
бусов юрий Артемьевич, председатель респу-

бликанского отделения Межрегиональной обществен-
ной организации «Союз Советских офицеров».

бусов Владимир Владимирович, г. Чебоксары.
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Поздравляем!

К 100-летию Чувашской автономии

КОРОТКОй 
СТРОКОй

 Мини-футбольный клуб КПРФ 
стал сильнейшим в России. Он за-
воевал Кубок Суперлиги. Команда 
«КПРФ-2» завоевала в этом году сере-
бряные медали Высшей лиги. Серебря-
ные медали завоевала и команда КПРФ в 
возрасте до 16 лет в «Суперлиге U-16».
 В Москве и Московской области 

с сентября вернули льготу, позволяю-
щую школьникам, студентам, аспиран-
там и ординаторам пользоваться 50% 
скидкой на проезд в пригородных по-
ездах, электричках. Льгота действует 
по 31 декабря 2020 года.
 С 5 сентября диапазон базовых 

ставок по ОСАГО для легковых авто-
мобилей физических лиц расширится 
на 10% вверх и вниз. Он будет варьи-
роваться от 2471 рубля до 5436 рублей. 
По легковым автомобилям юридических 
лиц коридор расширится на 20% вверх и 
вниз.
 Из-за неблагоприятной ситуации 

по коронавирусу Чебоксарский между-
народный кинофестиваль в Чувашии 
в этом году проводиться не будет. 
Мероприятие перенесено на 20 – 26 мая 
2021 года.
 В Чувашии нынче урожайность 

зерновых выше прошлогоднего уров-
ня на 6 центнеров с гектара, а уро-
жайность картофеля упала на 25,2%. 
Поэтому цена картошки выше прошло-
годнего сентябрьского уровня.
 Китайских инвесторов в Чува-

шии заставляют раскошеливаться. 
Арбитражный суд полностью удовлетво-
рил иск ООО «СУ-56» к ООО «Сычуань-
Чувашия агропромышленная торговая 
компания» о взыскании задолженности 
в размере 25 млн. рублей по догово-
ру подряда. Подрядчик выполнил в По-
рецком районе культуротехнические и 
подготовительные работы для посадки 
кормовых трав, а заказчик не спешил 
расплачиваться. Напомним, что также в 
Арбитражный суд поступил иск от одной 
башкирской компании о взыскании с 
«Сычуань-Чувашия» 122 млн. рублей.
 На капремонт ДК им. П.П. Хузан-

гая в Чебоксарах выделено 57,5 млн. 
рублей. Ремонт кровли, фасадов и других 
конструктивных элементов здания должен 
завершиться уже 30 ноября 2020 года.
 14 млн. рублей выделены на 

реставрацию здания бывшей глаз-
ной лечебницы постройки 1911 года, 
в котором сегодня размещается 
Ядринский районный художественно-
краеведческий музей. На выполнение 
работ отводится три месяца.
 Процедура банкротства для 

граждан стала доступнее. C 1 сентя-
бря вступил в силу закон о внесудеб-
ном порядке признания граждан бан-
кротами. Он касается физических лиц, 
долг которых составляет от 50 до 500 
тыс. рублей. Заёмщики могут объявлять 
себя банкротами бесплатно, если в от-
ношении них прекращено исполнитель-
ное производство, то есть если пристав 
не нашёл у заёмщика ни имущества, ни 
денег, на которые может быть обраще-
но взыскание. Заявление о банкротстве 

можно подать в МФЦ, с 
момента его принятия 
гражданин освобожда-
ется от штрафов и через 
шесть месяцев, если к 
нему нет претензий, ста-
новится банкротом по 
закону.

Глас народа

Смотришь репортажи по местному телевидению и 
диву даёшься. При рассмотрении какого-нибудь во-
проса чиновники практикуют комплексные выезды в 
районы республики. Первые лица едут на отдельных 
автомобилях, чиновники рангом пониже – на микро-
автобусах. Отдельный транспорт выделяется жур-
налистам проправительственных средств массовой 
информации. Куда без них. Должен же кто-то расхва-
ливать власть, вопросы от имени народа задавать… 
К приезду начальства на местах, конечно же, готовят-
ся. Убирают территорию, красят заборы и бордюры, 
устраняют видимые недоделки. В общем, наводят 
марафет.  При этом редко кто задаётся вопросом: а 
сколько средств тратится на такие выезды? А затраты 
немалые.

В советское время первый секретарь обкома 
КПСС, председатели Президиума Верховного Совета 
и Совета Министров Чувашии тоже ездили по респу-
блике для изучения состояния дел. На одной машине 
с водителем и помощником, который записывал про-
блемные вопросы. Чтобы успеть на утреннюю дойку 

на ферму в Алатырском районе, например, выезжа-
ли в два часа ночи. Чувствуете разницу с нынешними 
многолюдными комплексными выездами? 

Раньше органы управления размещались в одном 
здании на площади Ленина в Чебоксарах 1940 года 
постройки. И обком партии, и Президиум Верховного 
Совета, и Совет Министров. А министерства и ведом-
ства находились рядом, в пристрое. Сегодня же пра-
вительственных зданий несколько, да ещё по городу 
масса помещений, арендуемых чиновничеством для 
собственных нужд. Народу это особо не афиширует-
ся. Зато пиару уделяется первостепенное внимание. 
Каждому министру важно, как он выглядит в глазах 
широкой общественности. 

Мне кажется, что при таком подходе к делу нынеш-
них властей, когда большее внимание уделяется не 
сути, а внешнему антуражу, Чувашия по своим эконо-
мическим показателям никогда не выйдет на уровень 
1990 года, которым определялось развитие республи-
ки в советское время.

Н. Васильев.

За то, что Чувашия вошла в десятку самых отста-
лых регионов России, надо не горевать, а благода-
рить прежнее игнатьевское правительство. Скатив-
шись в яму, республика стала больше получать средств 
из федерального бюджета! Причём в существенно из-
менившейся пропорции софинансирования: 99% из Мо-
сквы и лишь 1% от Чувашии. Знаю, например, в Ново-
сибирске, местная доля – 22%. Им сложнее. Не найдёшь 
такие средства, ничего не получишь из федерального 
бюджета!

Вот конкретный пример. На организацию бесплатно-
го горячего питания учеников начальных классов Чува-
шии российский бюджет выделил 344 млн. рублей. Мы 
должны добавить всего 1%, это крохи. Зато младшие 
школьники будут накормлены завтраком или обедом на 
выбор родителей. Из расчёта 52 – 53 рубля на ученика 
в день.

С. Семёнов.

Думаю, не ошибусь, сказав, что проблема заня-
тости в Чувашии самая важная. От 80 до 100 тысяч 
местных жителей выезжают на заработки в другие ре-
гионы, что составляет почти 20% от трудозанятого насе-
ления, которого в республике где-то 513 тысяч человек. 
Разумеется, не от хорошей жизни. Они с удовольствием 
бы работали в Чувашской Республике. Да негде. От круп-
нейшего предприятия – Чебоксарского завода промыш-
ленных тракторов остались рожки да ножки. Помнится, 
в советское время за счёт ЧЗПТ был отстроен и благо-
устроен весь новоюжный район в Чебоксарах. Возводи-
лись многоэтажные жилые дома, школы, садики, больни-
ца и Дворец культуры тракторостроителей. Сегодня же 
городского бюджета едва хватает на сооружение убогих 
детских площадок во дворах многоэтажек да на проклад-
ку асфальтированных дорог там, где сплошные ямы да 
колдобины.

Практически ничего не осталось от Чебоксарского 
электроаппаратного завода, на ладан дышат некогда 
знаменитые канашские, шумерлинские и алатырские 
предприятия. Очень актуален сегодня завод электро-
погрузчиков, а где он? На месте машиностроительного 
завода в Чебоксарах красуется какой-то «Гудзон». Про-
дукция Чебоксарской трикотажной фабрики славилась 
на всю страну. За ней в 90-ые годы в столицу Чувашии 
слетались так называемые «челноки» отовсюду. В наши 
дни предприятие, по слухам, скупили москвичи, и зна-
менитого чебоксарского трикотажа фактически не стало! 
Новая метла по-новому и метёт! Фабрика сегодня выпу-
скает продукцию далеко не прежнего качества. Был у нас 
крупнейший в СССР хлопчатобумажный комбинат, так 
его благополучно обанкротили. Производственные зда-
ния и сооружения с горем пополам распродали. Масса 
женщин осталась без работы! Теперь на его месте, как 
памятник позору, стоит огромный торговый центр. Я уже 
всерьёз начинаю верить тому, что символ капитализма – 
это торговые центры. Парадокс: реального производства 
в России всё меньше и меньше (большинство товаров 
завозится разжиревшими олигархами-монополистами 
из-за границы), а торговля процветает!

Власти смотрят на всё это сквозь пальцы. Им, видите 
ли, не резон вмешиваться в хозяйские дела. Бизнес, мол, 

сам разберётся: что не выгодно с точки зрения рыночных 
отношений, то отомрёт, что прибыльно – будет процве-
тать. Вкусили мы уже этого рынка. Цены, которые, по 
теории, должны снижаться при обилии производителей, 
в нашей стране почему-то только растут. Яркий пример – 
аптеки, о которые спотыкаешься на каждом шагу. Аптек 
пруд пруди, а стоимость лекарств заоблачная, дешёвые 
лекарства по чьей-то злой воле выдавлены с рынка, ими 
не выгодно торговать. А страдает-то народ.

Вывод простой. Чтобы обеспечить занятость насе-
ления, нужно серьёзно заниматься возрождением пору-
шенных крупных промышленных предприятий.

В. Герасимова,
Чебоксарский район.

Как сельского жителя меня волнуют сегодняшние 
проблемы сельского хозяйства. В советское время, в 
1990 году республика давала 112 тысяч тонн мяса во всех 
категориях хозяйств. Сегодня же чуть более 80 тысяч, 
сокращение существенное. В то же время правильная 
организация сельхозпроизводства в Мордовии и Марий 
Эл позволила этим республикам выйти на ведущие пози-
ции. Они производят 200 – 260 тыс. т свинины в убойном 
весе каждая. А в 1990 году они производили меньше нас, 
где-то 60 – 80 тыс. т. Почему? Потому что они сохранили 
крупные производства, сделали акцент на переработку, 
развили её. А мы даже Чебоксарский мясокомбинат уму-
дрились закрыть. Конкуренция, видите ли. Потом его, 
правда, снова открыли, но…

 Как вернуть былое изобилие местных мясных 
продуктов на наши столы? Думаю, только за счёт 
государственно-частного партнёрства. Не только хозяе-
ва предприятий, но и органы власти должны заниматься 
возрождением объёмов производства на Чебоксарском 
и Вурнарском мясокомбинатах. Более того, этим пред-
приятиям нужны земли для кормовых культур. Нужен 
и союз крупного сельхозпроизводства с личным подво-
рьем, которое в советское время было органической ча-
стью всего производства. Нужно наладить систему сбы-
та сельхозпродукции. Фермер не должен переживать, 
куда он будет девать свою готовую продукцию. Нужна 
интеграция и кооперация с торговлей. Государство, в 
лице нынешних властей республики, должно быть готово 
взять на себя такие обязательства. А то у нас сборщики 
мяса и молока увозят всё в соседние регионы, Татарию 
и Нижегородскую область. Им и дела нет до наших по-
требителей. А китайцам вся республика должна заявить 
– ни пяди нашей земли вы не получите! Если руковод-
ство республики допустит обратное, то нам с ним не5 по 
пути!

М. Тимофеев,
Шумерлинский район. 

На первом месте – пиар

М ы с л и  в с л у х


